
 

国立大学法人島根大学役員会（第４０２回）＜議事要録＞ 

 
日 時   令和６年１月２３日（火） １４：００ ～ １５：００ 

場 所   本部棟５階 大会議室（TEAMS 利用） 

出席者     服部学長，藤田理事，肥後理事，大谷理事，椎名理事，藤波理事，宮脇理事， 

上野理事 

オブザーバー   千家監事，栗原監事 

欠席者     なし 

〔陪席：企画部長，研究・地方創生部長，教育・学生支援部長，総務部長， 

財務部長，松江地区学部等事務部長，医学部事務部長〕 

 

議決事項１ 医学部統合腎疾患制御研究・開発センター設置に伴う管理学則の一部改正について 

○ 椎名理事から医学部統合腎疾患制御研究・開発センター設置に伴う管理学則の一部改正につい

て説明があり，審議の結果，原案どおり議決された。 

 

議決事項２ 第４期中期目標・中期計画の変更について 

○ 肥後理事から第４期中期目標・中期計画の変更について説明があり，審議の結果，原案どおり

議決された。 

 
議決事項３ 労使協定の締結について 

○ 藤田理事から労使協定の締結について説明があった。併せて，今後の過半数代表者との協議の

結果，協定内容に修正等が生じた場合には学長に最終判断を一任いただきたいとの補足があった。 

○ 千家監事から，第４条第１項の項番の表記方法の修正について意見があった。 

○ 審議の結果，今後協定内容の修正等が生じた場合の最終判断については学長に一任すること及

び第４条第１項の項番の表記については修正を行うこととして本件は議決された。 

 

議決事項４ 国立大学法人島根大学と川本町との包括的連携に関する協定の締結について 

○ 大谷理事から国立大学法人島根大学と川本町との包括的連携に関する協定の締結について説明

があり，審議の結果，原案どおり議決された。 

 
協議事項１ 定期モニタリングの実施について（実験系廃棄物管理体制） 

○ 藤波理事から定期モニタリングの実施について（実験系廃棄物管理体制）説明があった。 

 ○ 服部学長から，実験系廃棄物類の漏洩防止に係る教職員への周知方法について質問があり，藤

波理事から，学生へのオリエンテーション等の際に教員も立ち会い，その場での周知を図ってい

るとの回答があった。続けて服部学長から，学生が所属していないセンター系教員に対する周知

方法について質問があり，藤波理事から薬品等を使用している教員を対象として研修等を実施し

ているが，周知に漏れが無いよう改めて徹底したいとの回答があった。 

 ○ 服部学長から，毎年４月に学生実験に伴う教育が行われているが，外国人留学生については４

月入学以外の場合もあるため，各研究室において適切に指導が行われているか確認できるシステ

ムを整えておく必要があるのではないかとの意見があった。 

 ○ 服部学長から上野理事に対し，企業における廃液処理等に係る研修等の状況について質問があ

り，上野理事から，定期的な講習の他，廃液等が流出した場合を想定した模擬訓練，pH値が適切

に管理された状態で廃棄されているかの監査などを組み合わせることで理解度が上がるように運

営しているとの回答があった。藤波理事から，本学でも今後安全衛生委員会や化学物質等管理委

員会等で廃液等流出を想定した訓練を検討したいとの発言があった。 



 

○ 千家監事から，他大学で発生した酸化剤と還元剤を混合させたことによる発火事故の事例につ

いて，本学で同様の事故が発生しないようマニュアル等で注意喚起を行っているかとの質問があ

り，藤波理事から，薬品ごとに区分して整理するよう実験系廃棄物類管理手引きに記載している

との回答があった。 

 
報告事項１ 内部統制システムに係るモニタリング結果の業務反映状況について 

○ 藤田理事から内部統制システムに係るモニタリング結果の業務反映状況について報告があ

った。 

 

報告事項２ 脆弱性診断結果に対する対応について 

○ 藤田理事から島根大学情報セキュリティ対策等基本計画に基づく脆弱性診断において発見

された脆弱性及び対応状況について報告があった。 

 

報告事項３ 令和６年度運営費交付金等予定額の概要について 

○ 藤波理事から令和６年度運営費交付金等予定額の概要について報告があった。 

○ 服部学長から，ミッション実現加速化係数対象経費の減額分をどのように補填しているの

かとの質問があり，藤波理事から材料エネルギー学部設置に伴う定員増や設備整備費等の確保

により賄っているとの回答があった。 

 

報告事項４ 公的研究費等の不正使用の防止に向けた啓発活動（令和５年度第４四半期）について 

○ 藤波理事から公的研究費等の不正使用の防止に向けた令和５年度第４四半期の啓発活動と

して，助成団体等からの助成金の取扱いについて報告があった。 

 

報告事項５ 会計検査院「令和４年度決算検査報告」について 

○ 藤波理事から会計検査院「令和４年度決算検査報告」について，他機関における不適切事例

等の報告があり，併せて本学においても他機関の事例を参考に確認を行っているとの補足があ

った。 

 

報告事項６ 附属病院運営状況について 

○ 椎名理事から附属病院運営状況について報告があった。 

 

報告事項７ 令和６年度役員会等の開催日について 

○ 藤田理事から令和６年度役員会等の開催日について報告があった。 

 

報告事項８ 全学委員会の議事報告について 

○ 書面による報告があった。 

 

その他 

○ 宮脇理事から，今後社会に出ていく学生には，困難な国際情勢の中でもしっかりとした自己

を確立し，グローバルな人材として活躍して欲しいとの意見があった。 

○ 上野理事からこの度の能登半島地震に関連して，本学においても防災に関する研究が行われ

ていると思われるため，研究成果を発信していくことで社会貢献に繋げて欲しいとの意見があ

った。 


